

Cartagena

Gremios y expertos conversan en el VIII Cumbre de Petróleo, Gas y Energía 2025 de Cartagena

La apertura estuvo marcada por el diagnóstico presentado por CAMPETROL: Colombia necesitará aumentar su consumo energético alrededor del 5% anual hasta 2040



Cortesía



—  **Andrés Vizcaíno Villa** 20/11/2025 - 7:14 h COT

La VIII Cumbre de Petróleo, Gas y Energía —organizada por ACIEM, ACGGP, ACP y CAMPETROL— con más de 2.000 asistentes, cerró su primer día con un mensaje contundente: Colombia enfrenta un escenario crítico para su seguridad energética y debe acelerar decisiones estratégicas en exploración, producción, infraestructura y regulación.

La apertura estuvo marcada por el diagnóstico presentado por CAMPETROL:

Colombia necesitará aumentar su consumo energético alrededor del 5% anual hasta 2040 para responder al crecimiento económico, la urbanización y el avance tecnológico, que el mundo industrializado demandará.

El gremio advirtió que el país debe atender simultáneamente cuatro frentes:

reactivar la exploración, impulsar el desarrollo del offshore —que concentra un potencial estimado de 7,4 Teras de gas—, avanzar en yacimientos no convencionales, y elevar el factor de recobro, hoy en apenas 15,3%, muy por debajo del estándar global (35%). Estos frentes, señaló la Cámara, definen la base mínima para recuperar la autosuficiencia energética.

Ecopetrol anuncia inversiones, ahorros y un avance decisivo en la regasificadora de Coveñas

El presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa, presentó los principales hitos corporativos del año. La compañía destinó USD \$328 millones a actividades exploratorias y proyecta cerrar 2025 con ahorros operativos por \$5 billones de pesos. Intercolombia, filial del Grupo, podría duplicar su EBITDA hacia 2040, impulsada por nuevas redes y ampliaciones de transmisión.

Transición energética con fricciones: modelos ambiciosos, avances lento

En la conferencia Crónica de una Transición Anunciada, OPIS analizó que el precio del crudo responde hoy más a factores financieros (tasas de interés, aranceles, señales económicas) que a la oferta.

Pese a que la OPEP+ incrementó 2,2 millones de barriles diarios, el precio no reaccionó, indicador de que los mercados de futuros y la política monetaria dominan el comportamiento de la industria.

El análisis también mostró un fenómeno creciente: varios países y compañías están frenando proyectos de bajas

emisiones por limitaciones técnicas y costos, lo que evidencia que la transición enfrenta desafíos que los modelos teóricos no anticiparon.

La urgencia del recobro: sostener la producción para evitar caída en reservas

El segmento técnico sobre recuperación mejorada recordó que Colombia, con campos maduros, debe acelerar tecnologías de recobro para evitar una caída estructural de la producción.

Expertos señalaron que, sin inversión sostenida, la industria global podría perder hasta un 8% anual de su producción, lo que en Colombia tendría efectos inmediatos sobre ingresos, regalías y abastecimiento.

Cartagena de Indias

Eventos

Petróleo

Últimas noticias

Hallan granada lacrimógena cerca a la Alcaldía de Bucaramanga

Fue rescatado el alcalde de Chimichagua, Cesar, luego de haber sido secuestrado en Soacha

Ciudades capitales se sumarán a demanda interpuesta por alcaldía de Medellín por crisis de la salud

“No tengo nada que ocultar”: el contrato de confidencialidad que rechazó Day Vásquez

Rector designado de la Universidad Nacional, Ismael Peña, hace un llamado a la unidad y el diálogo



[Contacto](#) | [Contacto Ventas](#) | [Newsletter](#)

[Pago electrónico clientes](#) | [Alta de Clientes](#) | [Registro de proveedores](#)

[Aviso legal](#) | [Política de Protección de Datos](#) | [Política de cookies](#) | [Configuración de cookies](#) | [Transparencia](#) | [Código Ético](#)